

TRAVERSEES DIRECTES	NOMBRE DE JOURS		OBSERVATIONS		
	Aller	Retour			
Entre la France et	la Martinique	32 (4)	33	(4) De France à la Martinique : en touchant au Gabon et à la Guyane. 85 jours. — Sénégal et à la Guyane. 63 — — à la Guyane seulement. 44 —	
	la Guadeloupe	32 (2)	33		
	la Guyane	32 (3)	33		
	Saint-Pierre et Miquelon	22 (4)	18 (4)		
	le Sénégal	45	45		
	le Gabon	28 (5)	28	(2) De France à la Guadeloupe, ayant passé à la Martinique, ajouter 7 jours aux trois traversées ci-dessus indiquées.	
				(3) De France à la Guyane : en touchant au Sénégal et au Gabon. 73 jours. — Sénégal seulement. 54 —	
				(4) Cette durée concerne les traversées effectuées entre Saint-Pierre et les ports de l'Océan ; il faut y ajouter 15 jours lorsque les départs se font de Toulon ou quand le retour a lieu dans ce port.	
Entre la France et	la Cochinchine	55 (6)	48 (6)	(5) De France au Gabon ayant touché au Sénégal	
	l'Inde	36 (7)	36 (7)		38 jours.
Entre la France et	la Réunion	45 (8)	45 (8)	(6) Par le cap de Bonne-Espérance : Cochinchine .. { aller .. 430 jours. retour .. 440 —	
	Mayotte	40 (9)	40 (9)		
	Nossi-Bé	40 (9)	40 (9)		
Entre la France et	Tahiti	160	145 (40)	(7) Inde ... { aller .. 400 — retour .. 420 — (8) Réunion. { aller .. 90 — retour .. 400 — (9) Nossi-Bé et Mayotte ... { aller .. 400 — retour .. 440 —	
	Nouvelle-Calédonie	145	160 (14)		
					(10) De Tahiti en France, en touchant à Valparaiso
					145 jours. (11) De la Nouvelle-Calédonie en France, par Tahiti et Valparaiso
				190 jours.	

L'insertion de la présente circulaire au *Bulletin officiel de la marine* tiendra lieu de notification.

Recevez, etc.

L'Amiral Ministre secrétaire d'État
au département de la marine et des colonies,
Signé : RIGAUT DE GENOUILLY.

N° 39. — DÉPÊCHE MINISTÉRIELLE du 28 octobre 1869, n° 110
(6^e direction), relative aux récompenses accordées aux exposants de Tahiti et recommandant l'envoi en Europe d'échantillons des produits de la colonie.

Paris, le 28 octobre 1869.

MONSIEUR LE COMMANDANT SUPÉRIEUR, — Sur la demande, du comité central de l'exposition d'Altona-Hambourg, j'ai décidé que les produits de nos colonies seraient appelés à figurer dans ce concours